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今日下沙

近期，在浙江荷清柔性电子技术有限公司里，经常可见开发区建设局

投资服务科工作人员的身影，他们请来资深专家上门指导清洁实验室建

设项目环评审批服务方案，跟进协调企业反映的环评各项问题⋯⋯

浙江荷清柔性电子技术有限公司是开发区刚引进的企业。为更好服

务入驻企业顺利投产运营，自浙江荷清柔性电子技术有限公司选定环评

单位并签订服务合同后，开发区建设局投资服务科就介入了环评审批，

“在我们督促下，环评单位在9月底前完成了环评初稿工作。”

初稿一出炉，开发区建设局投资服务科邀请原省环科院金永平教授

以及杭州一达环保技术咨询服务有限公司技术总工马树海，对项目环评

文本进行函审，并与企业进行面对面交流指导。在了解企业发展背景、实

验室建设目标、现阶段企业环评过程中所遇到的技术困难后，开发区建设

局投资服务科工作人员及两位专家分别给出了指导意见和建议。

本报记者 钱慧慧 通讯员 詹中英

建设局邀专家指导企业环评审批

近日，杭州市气象局组织各

城区召开新农村建设气象防灾标

准 化 创 建 工 作 初 评 互 审 工 作 会

议。 会上，市气象局安全中心传

达了今年我省新农村建设气象防

灾标准化创建相关要求，及本次

创建台账制作需注意的要点，并

组 织 各 城 区 工 作 人 员 对 照 评 分

表，开展互查互评，查找问题，指

出不足，及时纠正，避免在考核时

失分，为顺利通过省级标准化创

建打好基础。

今年全市主城区共 47 个社区

申报气象防灾标准化创建工作，开

发区的早城社区和晨光社区申报

了此次创建工作。创建内容分为

防灾计划、乡村气象防灾减灾组织

体系、有信息员队伍、有监测与服

务设施、应急准备与响应、防雷减

灾、科普培训与宣传、长效机制共 8

个部分。

开发区城管办按照省市气象

部门的要求，踏实做好创建各项工

作。前期，城管办气象工作人员积

极联系社区气象信息员，主动上

门，对早城社和晨光社区创建台账

资料进行了检查和指导，对发现问

题及时进行了修改，保证创建不漏

不缺，严格按规范落实各项要求。

气象信息员向居民介绍了气

象防灾减灾风险地图、宣传气象科

普知识、发放防雷安全手册，在台

风、暴雨、雷电来临时怎么应急处

置及注意事项等，使居民对于气象

监测设施及避雷针、防雷警示牌等

也更加爱护了，气象防灾减灾意识

有了进一步提高。

本报记者 朱燕

两社区申报气象防灾标准化创建

10 月 17 日，省总工会副主席

周小兵到杭州经济技术开发区调

研指导工作。杭州市总工会副主

席张坚申，开发区党工委委员、区

总工会主席虞付月，区总工会副主

席章国民陪同调研。

周小兵首先走访了杭州九阳

小家电有限公司、怡得乐电子（杭

州）有限公司，了解企业生产经营、

工会日常工作、职工工作生活等情

况，亲切询问了企业和职工现阶段

存在的困难，并探讨如何加强企业

工会工作和解决职工实际困难等

问题。

在随后召开的企业工会座谈

会上，区总工会汇报了近年来工会

工作的开展情况，特别就全区工业

企业运营情况、区总工会在维权及

维稳方面的主要工作作了相关介

绍。

杭州优科豪马轮胎有限公司、

浙江爱知工程机械有限公司、杭州

矢崎配件有限公司、伊莱克斯（杭

州）家用电器有限公司、雅培眼力

健（杭州）制药有限公司、杭州美卡

乐光电有限公司、浙江三花汽车零

部件有限公司等区内对美贸易企

业工会主席或生产负责人参会。

各基层工会代表反映了平时在工

会工作开展过程中遇到的一些问

题，相互交流了各自企业的工作情

况、职工就业情况及生产经营中的

困难，并从各自工作领域的实际出

发，提出了许多建设性意见。

周小兵在听取汇报后，充分肯

定了开发区总工会在“蓝领成才”

职工素质教育工程、职工艺术节、

职工运动会等方面取得的突出成

绩，对区总工会在推动地方经济

社会发展以及企业在构建和谐劳

动关系上的突出贡献表示赞赏，

并对工会下一步工作提出要求，

他认为各级工会在开展工作时必

须把握好大方向，要紧扣高质量

发展的时代特征，找准工作结合

点和着力点，自觉服从服务于区

域经济社会发展大局。各级工会

要把工会工作的落脚点放在推动

企业发展上，在企业发展的基础

上维护好职工利益，努力实现促

进企业和职工互利双赢，推动和

谐劳动关系建设、创新社会管理，

保证劳动关系的和谐稳定。企业

工会要动员广大职工的生产积极

性，促进企业的经营发展;要真诚

服务职工，为职工提升自我、维护

权益创造有利条件;要关心职工的

生活，努力帮助困难职工解决或缓

解生活上的困难。

本报记者 陈素萍

省总工会副主席周小兵
来开发区调研

10 月 17 日，国家发展和改革委员会高技术产业司副司长沈竹林一

行来开发区调研生物医药企业。开发区党工委书记、管委会主任邵立春，

管委会副主任王永芳陪同调研。

沈竹林一行先后走访了杭州中肽生化有限公司、杭州联川生物技术

股份有限公司、杭州奕安济世生物药业有限公司、辉瑞生物制药（杭州）有

限公司，详细了解企业在药品研发、生产运行、硬件设施、人才储备等方面

的基本情况。

杭州中肽生化有限公司是调研第一站。中肽生化是一家全球领先的

多肽服务供应商，主要提供药物筛选、临床前研究、临床研究和注册支持、

上市后商品化供应等一站式服务。在参观药品检验区时，沈竹林向企业

了解了药品检验标准等情况，对企业严格坚持国际检验标准、同时兼顾考

虑客户需求的做法给予肯定。

在辉瑞生物制药（杭州）有限公司，一座集装箱外形的建筑空间吸引

了沈竹林的注意。据介绍，该建筑物是辉瑞实验室，占地面积约 1800 平

方米，内含微生物实验室、生测实验室、理化及原料实验室、公共区域等4

个功能区块，可以实现GMP标准下QC（质量控制）绝大部分的检测和文

件工作。

在调研中，沈竹林了解到生物医药企业在开发区得到了包括厂房土

地、人才政策以及其他优惠政策等方面政府支持，同时，开发区也在加快

行政审批、提高办事效率方面下大力度，极大地便利了企业的生产和发

展。沈竹林对此表示，政府要加强产业风向标的作用，对于优秀项目和企

业要继续支持，引导社会资源流向这些优秀项目。

开发区经发局、商务局、生物医药办等相关负责人参加调研。

本报记者 应陶/文 徐艺杭/摄

国家发改委高技术产业司
调研开发区生物医药企业

沈竹林（前排右一）调研辉瑞生物制药，邵立春（左二）陪同。


